



Notre Dame de l'Assomption ≈ Notre Dame de Couteron ≈ Saint Hippolyte

Dimanche 30 novembre 2014

1^{er} dimanche de l'Avent

Le mot du Père

Pour accueillir la présence du Christ en nous et veiller sur elle, il faut une vigilance du cœur, que le chrétien est toujours appelé à exercer, dans sa vie quotidienne, et qui caractérise en particulier cette période durant laquelle nous nous préparons avec joie au mystère de Noël.

Le climat extérieur propose les habituels messages de type commercial, même si la crise économique les a peut-être fait baisser d'un ton. Le chrétien est invité à vivre l'Avent comme un temps d'attente, sans se laisser distraire par les lumières des boutiques et des supermarchés, mais en fixant son regard intérieur sur le Christ, vraie Lumière.

En effet si nous persévérons en étant « vigilants dans la prière et heureux de chanter sa louange » (Préface I dimanche de l'Avent), nos yeux seront capables de reconnaître en Lui la vraie lumière du monde, qui vient éclaircir nos ténèbres.

La Vierge Marie est pour nous un modèle de vigilance active et joyeuse dans notre cheminement à la rencontre de Dieu. A l'exemple de notre Mère Céleste, les vierges consacrées montrent quotidiennement comment vivre cette attente. Elles montrent que l'Amour de Dieu, son Royaume et sa justice

est le plus grand des talents.

La vierge est une personne qui est dans l'attente, même dans son corps, des noces eschatologiques du Christ avec l'Eglise, et qui se donne entièrement à l'Eglise dans l'espérance que le Christ se donnera à celle-ci dans la pleine vérité de la vie éternelle. La personne vierge anticipe dans sa chair le nouveau monde de la résurrection à venir. Elle témoigne au sein de l'Eglise la conscience du mystère du mariage et le défend contre toute atteinte à son intégrité et tout appauvrissement. (cf. St. Jean Paul II, *Familiaris consortio*, n 16)

Les vierges consacrées dans le monde sont, enfin, appelées à témoigner que le fait d'être persévérants et « vigilants dans la prière et heureux de chanter sa gloire » (Préface I dimanche de l'Avent), permet à nos yeux de reconnaître en Jésus Christ la vraie lumière du monde, qui vient éclaircir nos ténèbres.

Les vierges consacrées ont le devoir de construire la vie sur le roc d'un Seigneur aimé, écouté et attendu (cf. *Mt 7,24-25*).

Père Thierry Gallay

Dans nos paroisses

Calendrier des Messes

	Puyricard	Venelles	Couteron	L'Etoile
Lundi 1^{er}	8h15 : Laudes ⁽¹⁾ 8h30 : Messe			18h30
Mardi 2	8h15 : Laudes ⁽¹⁾ 8h30 : Messe	18h15 : Messe		7 h
Mercredi 3	8h15 : Laudes ⁽¹⁾ 8h30 : Messe			7 h
Jeudi 4	8h15 : Laudes ⁽¹⁾	8h45 : Messe	Adoration : 10h30-11h30	7 h
Vendredi 5	8h15 : Laudes ⁽¹⁾ 8h30 : Messe ⁽¹⁾	8h45 : Messe 18h : Chapelet		7 h
Samedi 6⁽²⁾	travaux ⁽²⁾		18h30 : Messe anticipée ⁽²⁾	7 h
Dimanche 7⁽²⁾	Travaux ⁽²⁾	10h30	10h30 ⁽²⁾	7 h

(1) laudes et messes du matin auront lieu dans la salle des KT à Puyricard

(2) le lieu des messes des 6 et 7 décembre seront précisées ultérieurement

Permanence d'accueil du Père Thierry Gallay à Venelles : Mercredi : 17h30-19h

- **Concert : église de Venelles, dimanche 14 décembre à 17h**
Bendita Madre : chants sacrés à la Vierge par la Cie Rassegna, D'une mer à l'autre : chants sacrés du bassin méditerranéen !

Infos et réservations : 04 42 54 93 10 resa.culture@venelles.fr, info : <http://culture.venelles.fr/>

Tarifs : 11€ / 9€ / 5€ & abonnements

Vous avez dit Lecteur !

Les équipes d'animation liturgique de Puyricard accompagnées par le père Thierry se penchent régulièrement sur la question des célébrations (chants, lectures, temps liturgiques...). Le but premier étant, par l'investissement de chacun, d'avoir de belles célébrations

Un des points qu'il nous semble aujourd'hui nécessaire d'améliorer est la proclamation de la Parole. Chacun conviendra que c'est une partie très importante de la messe : il est fondamental que cette Parole soit entendue et bien comprise de tous.

Cependant, la proclamation de la Parole est un exercice difficile à improviser ; ainsi, demander à une personne, quelques minutes avant le début de la messe, de s'imprégner du texte, de l'intérioriser est mission quasi impossible.

Nous avons donc souhaité constituer un groupe de lecteurs qui pourraient s'inscrire à l'avance afin de pouvoir préparer leur lecture à la maison avant la messe. Ainsi, comme le font déjà les chantres et les personnes « de service » qui aident à l'organisation de chaque célébration, les lecteurs pourraient s'inscrire sur un calendrier (souple). Nos moyens modernes de communication nous rendent en cela la tâche aisée, profitons-en.

Et pour aller encore et toujours dans le sens de la beauté de nos messes, il nous est apparu indispensable que ceux qui souhaiteraient intégrer ce groupe puissent bénéficier d'une petite formation. Nous n'inventons rien ; ce sont des choses qui existent dans différents diocèses et/ou paroisses depuis bien longtemps et qui portent leurs fruits.

Cette formation pourrait prendre la forme de deux ou trois rencontres d'une durée d'environ 2 heures, le samedi après-midi (nous sommes plus en forme qu'en soirée), et ce dès le mois de janvier.

Vous êtes intéressé, jeunes et moins jeunes, déjà lecteur ou pas : faites-vous connaître par mail : fc.jamond@orange.fr



Dans le diocèse et ailleurs...

- **Quête impérée à destination de Pax Christi** : tous les trois ans, revient dans notre région la quête impérée à destination de Pax Christi. Cette quête se déroulera le 3^{ème} dimanche de l'Avent, soit les 13 et 14 décembre prochains. Dans les temps troublés où nous sommes, l'Eglise veut se doter de moyens pour promouvoir la Paix.
- **Rencontres bibliques œcuméniques de l'Avent 2014**
 - ✚ Lundi 1^{er} décembre : *vivre l'Eglise autrement dans un monde en mutation*
 - ✚ Lundi 16 décembre : *Paul, un guide fiable pour un monde en crise*De 20h à 22h au temple de la rue Villard à Aix
- **Samedi 6 décembre, tous sur le Cours Mirabeau !**

À l'approche des fêtes de Noël, l'Eglise catholique du pays d'Aix propose à tous ceux qui le souhaitent de faire passer un message de paix. Tous sont invités, sans distinction d'âge, de tradition religieuse ou culturelle, à s'unir dans un geste universel de paix. Une grande chaîne humaine sera formée à 16h sur le cours Mirabeau pour symboliser l'espérance commune, à 17h : procession du haut du cours, puis messe à la cathédrale (18h)
- **La Baume-les-Aix : Visio-conférence « Où va l'économie française ? » (depuis Paris) suivie d'un débat à La Baume en partenariat avec la Revue Études.** Avec la participation de **Dominique Seux**, dir. délégué de la rédaction du journal *Les Echos*, éditorialiste sur France Inter et **Xavier Timbeau**, dir. du Département analyse et conjoncture de l'OFCE (Office Français des Conjonctures Économiques). <http://www.labaumeaix.com>
- **Conférence débat proposé par l'association SOS Chrétiens d'Orient** autour du thème : « Sauver les enfants de Ninive » par Charles de Meyer, Fondateur et président de l'association **Vendredi 12 décembre à 20h30**, paroisse Notre-Dame de l'Arc, 10 avenue de la Fourane.
Programme : Témoignage de Charles de Meyer de retour d'Irak, projection de photos et films, questions-réponses. Pour en savoir plus : www.soschretiensdorient.fr

Lecture de la Bible au cours du Carême 2015

La Bible sera lue intégralement à la cathédrale durant le carême prochain, soit 139 heures de lecture à raison de trois ou quatre heures par jour. Il faudrait beaucoup de lecteurs.... Si vous souhaitez participer à ce projet, vous pouvez prendre contact dès à présent avec le curé de la cathédrale : perebenoitissot@gmail.com



CARNET PAROISSIAL

Baptêmes

Venelles : Alice VOLLAIRE, le 22 novembre

Sont entrés dans la lumière

Puyricard/Couteron

Venelles

- ✚ Alice ARNAUD - 94 ans, le 28 novembre
- ✚ Fernand GERARD - 81 ans, le 29 novembre

- ✚ Marie-Josée COSCA - 68 ans, le 13 novembre

Prochain numéro de Gédéon le Dimanche 14 décembre